

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II

Hoy Lunes 12 de Octubre de 1936

NUMERO DE HOY 5.719

El sábado a las dos de la tarde llegó a Soria el glorioso General de esta División señor Moscardó, quien fué recibido por una imponente manifestación dando vivas al General, a España y a los héroes del Alcazar

Raza Hispana

Espónjanse en sangre heroica los campos españoles; cada cima es un castillo, cada aldea un baluarte, barras de cañones y de bayonetas, enmarañadas trincheras, carros de asalto, todo el arte de la guerra, perfeccionado con el progreso de las ciencias y de las industrias, se aplica en las batallas. Los episodios de esta guerra han de servir de lección, muy dura si, pero también muy provechosa para el porvenir de la nación.

El carácter de la raza hispana ha sostenido siempre las raigambres profundas de su independencia y de su fé cristiana, por las cuales se han sacrificado, en el periodo de catorce siglos, millones de españoles; por ello su corazón ha vibrado siempre por encima de las convicciones egoístas de las modernas tendencias marxistas, destructoras de las virtudes excelsas conservadas en el alma de los buenos españoles, virtudes que han sido en todo tiempo los móviles más eficaces de sus hechos heroicos.

La Historia de España es de una intensidad patriótica que asombra al mundo entero, es un batallar ininterumpido durante siglos, por su fé cristiana y por su independencia, hasta tal punto densa en episodios sobresalientes, que no es superada por las gestas contadas en la historia de otras naciones.

De Cadiz a Roncesvalles, todas las regiones conservan tradiciones seculares, que añoradas cuidadosamente transmiten a sus sucesores. El arraigo de la tradición ha sido consustancial en la vida nacional.

Los sufridos y vigorosos montañeses dan idea de la virilidad y pujanza de la raza hispana. Infatigables en el trabajo, ascéticos en las costumbres del país rural, es inconfundible el español entre los diversos caracteres europeos. Es curioso encontrar al lado de la sencillez del pueblo, el hombre de espíritu cultivado con todos los refinamientos de sabio.

Es el principio y el fin de la escala intelectual que se tocan entre los españoles. Se observa en la vida de las poblaciones, desde las costumbres más humildes de los montañeses

La derrota del laicismo

Seguir aquel postulado de vana pretensión que encierran las frases de apostasia tan absurda como desatempladas que un día de triste recordación pronunciara desde su alto y encumbrado pedestal, un gobernante para siempre fracasado, sería lamentable equivocación que afortunadamente no ha existido y que suponerla siquiera, equivaldría a inferir grave ofensa al creyente que profesa la religión cristiana.

A ese hombre aciago que se sintió profeta y dejó escrita en el libro de su historia política la frase comenta-

hasta los adelantos más modernos en las hermosas capitales regionales.

El siglo de oro de las letras hispanas marcó la culminación de nuestro país en el mundo entero y desde entonces, el estro yoético y científico ha podido decaer, mas nunca ha desaparecido. El romancero español ha florecido en la plaza pública y en la Academia y el Ateneo. La poesía, hablando a todos los hombres; al joven del amor y al padre de la familia al anciano de la historia, ha hablado al corazón español, cantando en bellas estrofas difundidas por los dos Continentes, las gestas de su glorioso y universal imperio; y a traves de las revoluciones que transforman la vida, ha conservado en el corazón hispano las flores y los frutos, que emanando de las fibras más sensibles del hombre, son la base de la sociedad y el fundamento de la del alma nacional. Para que se destruyan, pues, la característica de la raza que forman el alma nacional, sería preciso anular el corazón de los españoles.

España, bello país, de admirable y melodioso verbo; de hermosas campiñas en las que se placen las ciudades del Apóstol Santiago y de la Virgen del Pilar; de Castilla y de Leon, de Navarra y de Aragón; ved sus llanuras y sus montañas; el Ebro padre fecundo de la inmortal Iberia, y el Tajo, el Guadalquivir y el Duero, que serpeando en las planicies del Norte y del Sur, murmuran en el silencio bendito de los campos un dorado porvenir.

MIGUEL ANCIL.

da de que España había dejado de ser CATOLICA, tan solo le queda el recuerdo de su ilusión muy pronto desvanecida, ya que nadie le creyó en aquellas profecías aventureras, arriesgadas y osadas, que corren pareja con la imprudencia y temeridad.

España-dijo con furia asaltada- ha dejado de ser CATOLICA, como si de la voluntad de ese hombre des-cristianizado y sin Dios, dependiera legislar y a su antojo precisamente y con libre albedrio, acerca del estado de conciencia de cada individuo.

Cundió muchísimo por el momento la frase satánica pronunciada, e infundió consternación muy honda que conturbó con abatimiento el ánimo mejor templado, lo que produjo una gran revuelta hasta buscar solución hacertada que con energía repeliera la ofensa que tanto entranha en lo último del pensamiento humano, que en si encierra la esencia de lo fundamental de su credo. Había sido herido de muerte ese pensamiento sublime de la fé, y no podía hacerse esperar la reacción en el campo que labora el cristiano, por lo que repuesto del abatimiento y nostalgia experimentados, sin reparar en el esfuerzo y sacrificio que el deber moral le impone, lanza sus huestes en abierta campaña contra el enemigo enfrentado, y pronto recupera el lugar que le corresponde y que la fatalidad envaletonada quiso arrebatarle.

España, siempre Católica, Apostólica y Romana, sin apartarse ni un momento de la tradición de su gloriosa Historia en la que vivió los siglos pasados, no podía dejar de serio en aquel instante por la sola voluntad del hombre ateo que así se pronunciará; había sido Católica, lo era entonces, y por eso no tardó en recuperar las fuerzas perdidas por el pavor que encierra ese anuncio factuoso que se opone a las verdades supremas, y, recobrando alientos de esperanza eterna, su espíritu de fé se eleva hacia los principios fundamentales en los que descansa la doctrina del DIVINO MAESTRO y frente a frente lucha para reducir los planes tortuosos de destrucción, encarnados en su obra fatídica de corrupción y depresiva, que exclaviza la inteligencia humana con el castigo eterno de maldición.

No es la Religión Católica la del

Estado, pero esto no fué ni podía ser el obstáculo que al hombre creyente le privara de su libertad de acción para obrar, por que la razón que es la que enjuicia sus actos, era precisamente la que le imponía ese deber ineludible de cumplimiento, siguió practicándola, en ella se ejerció y la rindió como le rinde ahora, su culto y veneración debidas.

El amor a las creencias ultrajadas, más que nunca se deja sentir en el pueblo español inminentemente cristiano, y prueba bien elocuente por nadie rebatida, es el hecho sensacional que está dando en los actuales momentos de lucha empeñada por los elementos que comulgan con distinta ideología.

Con la supresión total de las obligaciones eclesíasticas en el presupuesto nacional, sentían los enemigos de la Iglesia un gran placer, les parecía verla en los últimos momentos de su existencia y que decepción más engañosa habrá experimentado al observar como el pueblo cristiano y creyente en sus dogmas, que nunca jamás pretendió eludir su deber moral que en el imprime las características de verdadera religiosidad, acude solícito y anheloso a llenar ese cometido reparador, sustituyendo al Estado en esa función piadosa: nada le regatea, es la fé que profesa a sus misterios cada vez mas sentida y con mayor fervor la que le invita al sacrificio y generosamente acude a su llamamiento.

Sin principio no hay medio de llegar al fin y este axioma ningún sabio del mundo civilizado supo descifrar haciéndolo comprender a los demás. Negar pues la existencia de un ser superior y sobre natural a la criatura humana, es lo mismo que renegar de la razón de la misma y de sus principios fundamentales.

La lucha de la Iglesia contra sus enemigos, data de sus primeros tiempos, pero el pueblo Español que un día con la espontaneidad mística de religiosidad entronizó el Corazón de Jesús al que consagra fervientes votos de esplendor y magnificencia grandiosa e infinita, por nada retrocede del puesto de honor alcanzado pronunciando aquellas palabras del Divino Maestro «REINARE EN ESPAÑA».

IGNORANTIUS

Interesantes noticias de la guerra

Seguimos sumando batallas a nuestro haber.

Se toma por las tropas nacionales San Martín de Valdeiglesias, que está a cincuenta kilómetros de Madrid.

También Santa Cruz de Retamar importantísima posición y además Sigüenza y los rojos y rojas siguen en la higuera mientras los Largos y los hijos de la Pasiónaria de primeras filas, fusilan a los que dicen que estos lugares han sido tomados por los nacionales.

En Zaragoza ha desfilado con imponderable vistosidad la Mehalla de Tetuan.

Además han sido ocupadas las plazas de Navalperal de Pinares uno de los más fuertes baluartes de los rojos.

En San Martín de Valdeiglesias los marxistas quemaron el Seminario donde tenían instalado el depósito de municiones.

Las fuerzas de Aragón han realizado una operación de castigo contra Farlete causando al enemigo muchísimas bajas.

En el avance hacia Madrid nuestras tropas han ocupado El Barranco y Hoyo de Pinares, posiciones de gran importancia.

Las fuerzas de Córdoba han ocupado Villaviciosa. En el frente de Teruel se han pasado a nuestras líneas, Guardias civiles, de Asalto y tres oficiales.

Las fuerzas de Cadiz que operan en Málaga, ocuparon el pueblo Manilva.

Otra vez más han salido 500 millones de oro para Rusia.

La prensa de Santander reconoce que en el ataque a Oviedo, perecieron cerca de 1.000 mineros asturianos, y hablan de la desesperada situación de los rojos.

En el Sector de Teruel se han pasado a nuestras líneas un teniente de Infantería, dos tenientes, un brigada, cuatro cabos y 35 guardias civiles.

En la Ciudad Santos (Brasil) el destroyer «Feigipe» salió del puerto para impedir la entrada en Río de Janeiro de los vapores españoles, «Cabo de San Antonio» «Cabo de San Martín» «Cabo de Santo Tomé» a quien el gobierno brasileño considera como piratas por ir llenos de marxistas.

Cebreros, El Tiemblo y la Central eléctrica de Madrid, en poder de los nacionales. Dicha central suministra

en gran parte fuerza y energía eléctrica a la capital de España.

La prensa inglesa comenta duramente la actitud soviética. Rusia pretende poner en peligro la paz del mundo.

En Madrid los rusos ejercen el mando con Rosember a la cabeza.

La opinión pública internacional ha cambiado en las últimas semanas en lo que se refiere a la guerra de España, viéndose con claridad que la Unión Soviética es la responsable de los terribles horrores que se han cometido.

Las mujeres de los rojos de Madrid se niegan a trabajar en ropas para los milicianos, si el Gobierno no les dice donde están sus maridos.

¿Será que se los habrá robado la Pasiónaria?

Pensiones para los Jefes y oficiales fusilados

Una disposición oficial

La Junta de Defensa Nacional, ha dispuesto que por las autoridades militares de las plazas últimamente ocupadas se instruya una información por cada jefe u oficial fusilado por los marxistas en las mismas, con el fin de averiguar la actuación de cada uno en relación con el movimiento nacional y poder determinar en su día, una vez terminado el procedimiento, el derecho que pueda tener su familia a la pensión que haya de señalarsele.

Por la Junta de Defensa Nacional, *Federico Montaner.*

La situación crítica de Madrid

Berlín.—Los éxitos de las tropas nacionales están llegando a su última y definitiva fase.

Nuevamente volaron aviones nacionales sobre Madrid lanzando proclamas en las que se invita a la rendición de la plaza, señalando, como se hizo en Irún, San Sebastián y otras poblaciones, un plazo breve, a fin de que se proceda a evacuar la población no combatiente.

Se advierte en estas proclamas que toda resistencia será vencida y es inútil querer prolongar la lucha para hacer más víctimas.

La aviación nacional sigue bombardeando todos los puntos que pudieran ser aprovechados por los rojos para proseguir la lucha, y también aquellos otros que trantan de aprovechar para escapar en el momento en que las tropas nacionales estén a punto de entrar en la ciudad,

Hemos saludado al General de la División

En el día de ayer tuvimos el honor de estrechar la mano del General de esta División señor Moscardó; héroe del Alcazar de Toledo, a quien ofrecimos sinceramente con todo respeto y admiración nuestra humilde cooperación en la noble causa de España.

El General tan sencillo como valiente; español de pureza sin límites, después de breve conversación, dedicó frases cariñosísimas a la Ciudad de Soria que le ha sido altamente simpática y agradable, a la que agradece de todo corazón el recibimiento patriótico que le ha tributado.

Deseamos al General grata estancia en nuestra Ciudad.

El General de esta División Sr. Moscardó, llega a Soria el sábado

Al conocerse en Soria el pasado sábado que venía el General de la División, muchísimas personas dejaron la mesa puesta, rebosando la alegría de ir a recibir a uno de los ocupantes del Alcázar que ahora lo tenemos en Soria. Soria engalanó sus balcones. La manifestación fue nutridísima. A la una y media de la tarde veíase la carretera de frente a la Alameda ocupada por el público. Sobre las dos y cinco apareció el primer coche que ocupaba el glorioso General. El público prorrumpió en palmas y vítores corriendo sin cesar hasta la División donde paró el General y sus acompañantes. La manifestación frente a la División vitoreaba al gran patriota.

En la División pronunció frases de cariño y patriotismo para Soria, invitando a todos a cumplir los deberes que impone el patriotismo.

—Dijo— sobre las ruinas del Alcazar de Toledo, se levantará otro nuevo Alcazar con la misma arquitectura, más gloriosa todavía por la página brillante de heroísmo que han escrito sus defensores. De la España destruida por la barbarie marxista, surgiría otra España grande y poderosa, que no tenga que vivir al dictado ni de Rusia ni de Francia. ¡Arriba España!

El pueblo impaciente por saludar al General, seguía aclamándolo con gran júbilo, saliendo a uno de los balcones de la División, desde donde saludó a todos vivamente emocionado —diciendo— Arriba España, viva España, que fueron contestados con gran vigor.

Al salir de la División y montar

Hablando con supervivientes de Sigüenza

Recibimos ayer la gratísima impresión al abrazar a nuestro queridísimo amigo don Emilio Miguel Concha. Sochantre que fué en esta I. I. Colegiata, a quien en los primeros momentos del movimiento salvador de España lo dieron por fusilado por los rojos.

Cual fué nuestra gratísima impresión al verlo ayer en Soria y tener noticias que tanto él como sus padres han salvado la vida. El estado de agotamiento físico del pobre sacerdote, nos impidió molestarle un momento más.

Desde los primeros momentos, fué prisionero del bandillaje de las horas y ha estado cuatro veces en cruz para ser fusilado, dejándolo de día en día para que sufriese mayores torturas. Ha salvado la vida y hoy está en Soria y afortunadamente, después de una odisea terrible y criminal.

Celebramos como cosa propia que pueda contar lo ocurrido, y después haber presenciado el castigo que nuestras tropas han dado a los cobardes criminales.

Tres niños de Sigüenza en Soria

Hemos saludado también a los niños José Pérez Romero de 14 años; Severino Delso Casas de 15; y Diego Gómez Vivas de 13; pertenecientes al Colegio instalado en el Palacio de Infantes. Estos jovencitos con otros compañeros permanecieron 30 días prisioneros de los rojos y fueron salvados al entrar en Sigüenza una columna de los nacionales de Alcolea. Cuentan barbaridades cometidas por los rojos; entre ellas, el hecho de haber querido envenenar con unas pastas a su profesor el padre superior don José María Rodríguez y compañeros.

Dicen: cada vez que el día de la toma de Sigüenza oíamos los cañonazos mas cerca, nos alegrábamos mas pensando que los nuestros se acercaban a salvarnos.

Muy dura ha sido la estancia entre aquellos bandoleros capaces de cometer los mas horrendos crímenes. Ahora ya respiramos.— Después de comer con ellos unos pastelillos, nos despedimos viendo en aquellos rostros la tristeza del pasado por las criaturitas cuyo recuerdo será impercedero.

Visado por la censura

en su coche, las masas se agolpaban saludando al héroe y dándole airadores vítores.

Con todo respeto y admiración, con una ciega fé patriótica saludamos cordialmente al insigne General deseándole en Soria gratísima estancia al par que sume en ella otro triunfo más, de los muchos que tiene en su haber.

Viva España.

Comunicado oficial núm. 17

Ejército del Norte.-Estado Mayor.-Segunda Sección

Situación general a las 21 horas del día 8 de Octubre de 1936

Continúan las fuerzas de este Ejército desplegando actividad en todos los frentes consiguiendo señalados éxitos. Se ha operado en la jornada hoy en el frente Soria-Guadalajara ocupando la plaza de Sigüenza; el de Avila, donde se ha entrado Navalperal de Pinare; en el de Medos Toledo, habiendo caído en nuestro poder el importante nudo de comunicaciones de San Martín de Castañeda y en el de Asturias y Pucallanca, en los que las respectivas columnas han alcanzado sus objetivos.

La situación pues, sigue presentándose francamente favorable.

Sigüenza ha sido ocupada por las tropas nacionales

Aun apesar de lo inexpugnable que los rojos Azañas, Prietos y Pasionares creían que era la ocupación de Sigüenza, nuestras tropas han entrado en ella con el brio que era preciso. Mangistas y Requetes se han distinguido heroicamente.

Sigüenza esta tomada. En la gran-casa Catedral hay un grupo de rojos que guardan el mas completo silencio. Este reducto será ocupado prontamente con todo género de precauciones para evitar victimas a personas de derechas.

La batalla de Sigüenza ha sido algo indescriptible, de una táctica militar completa y lo demuestra el hecho que en las fuerzas nacionales las bajas son insignificantes, aunque muy numerosas; se trata de unos 8 heridos a cambio que los rojos dejaron más de 100 muertos, muchos heridos y no dimos prisioneros, a esto hay que agregar la gran cantidad de material de guerra recogido.

El punto extratático de Sigüenza es otro más de los innumerables que el Ejército español va anotándose en la lista.

En cuanto en Soria se sepa que han sido evadidos todos los prisioneros españoles que están en la Catedral, Soria lo celebrará con una imponente manifestación.

Se sabe particularmente, que al empezar la operación una columna de rojos que venia de la parte Jadraque para ayudar a sus compinches volvió a las tropas al notar el fuego certero de nuestra aviación. A las doce del día según orden del mando, todo el cerco de las tropas entró en Sigüenza, reviviendo casa por casa de donde han sa-

lido infinidad de personas de derechas que hubiesen perecido. Nos consta que el valiente Teniente Coronel Muga, hizo certeros disparos de los que no necesitan puntilla. Un valientísimo Requeté fué el primero en subir al Castillo y colocar la Bandera Española en la parte mas alta. La entrada a la bayoneta no la admiten los rojos, prueba el hecho que huían como turrones al pisar las tropas nacionales las calles.

Los españoles vivientes en Sigüenza que afortunadamente son bastantes, abrazaban a los defensores vitoreando a España. Nos aseguran que han saludado a la familia de Veladiez cosa que celebramos mucho.

Viva nuestro Ejército y Viva España.

La fiesta de la raza

Hoy 12 de Octubre día de la Virgen de Pilar, los españoles puros, los que odiamos el marxismo y preferimos la muerte antes que de España se hiciese una colonia rusa; celebramos esta fiesta nacional que fué suprimida por masones y españoles al servicio de Rusia quien les pagaba en la creencia que todo seria para propaganda de sus fines; mientras que mucho del dinero se lo repartian dirigentes ya fenecidos.

Gloria a la pura raza española que en 12 de Octubre de 1492 descubrió el nuevo mundo. Gloria a nuestra Señora del Pilar que preside el santuario español y Gloria al Ejército nacional que salva a la Patria de la impureza de sangre fraguada a la sombra de Rusia que pretendia hacernos subditos de semejante canalla.

Viva España, Viva la Virgen del Pilar, Viva nuestro Ejército salvador.

Ecos y noticias

Herido mejorado

Nos enteramos que nuestro buen amigo hermano del Gobernador Civil, don Benito Casado, Capitan farmacéutico que con su señora e hijos se encontraba en el Alcazar, fué herido en un pie cuarenta dias antes de la liberación del Alcazar, encontrándose en la fecha hospitalizado aunque bastante mejorado cosa que celebramos mucho, deseándole que su curación sea inmediata para que le podamos ver por Soria lo antes posible.

Escuela Dominical

Ayer se celebró con gran solemnidad en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesus la inauguración del curso de la Escuela Dominical.

Agradecemos a la Presidenta doña Tomasa Ramon, la atenta invitación que nos hizo.

Funerales por el Sargento de Seguridad de Soria

El pasado viernes se celebró en la Iglesia de El Salvador un solemne funeral por el alma del valeroso sargento don Guillermo de Jorge, costeado por el Excmo. Sr. Gobernador civil don Enrique Casado.

Presidieron el duelo ambos Gobernadores Militar y Civil asistiendo infinidad de representaciones, Cuerpo de Seguridad y numerosos amigos.

La Sociedad de Pescadores de Soria ha acordado celebrar una Misa de funeral en la iglesia de la Mayor el martes 13 del actual a las diez de la mañana por el alma del que fué Socio número uno de dicha entidad y gran patriota don Guillermo de Jorge, Sargento de Seguridad, muerto gloriosamente en defensa de España.

La Unión y el Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta Compañía Nacional, continua aceptando seguros de incendios, accidentes en general, y otros ramos, con completa normalidad.

Nota del Gobierno Civil

La Junta de Defensa Nacional, en telegrama fecha siete del corriente me ruega exprese por medio de la Prensa su gratitud a todas las Entidades, Corporaciones y Particulares que la han felicitado tanto por la toma de Toledo como por la designación de su Excelencia el Jefe del Estado, no haciéndolo directamente por no ser posible contestar a todos individualmente por no recargar las comunicaciones que como es natural hay que mantener expeditas.

Servicio de Socorro

De Madrid para Utrilla. Para Natalio Bruno, estamos bien, esperamos noticias; firma Luis Bruno.

De Madrid para Caltojar, para Telesforo Barca, estoy bien, espero noticias; firma Emiliana.

De Madrid para Caltojar, para Lucio Ballesteros, estoy bien, firma Francisco Anton.

De Madrid para San Esteban, para Isaac Garcia Alonso, recibido mensaje espero noticias, firma Filomena del Valle.

De Madrid para Berlanga de Duero, para Manuel Delgado, estamos bien, esperamos noticias, firma Migel Chico.

De Madrid para Monteagudo de las Vicarias, para José Martinez Corchon, estamos bien, firma Pepita.

De Madrid para San Esteban, Pedro Esteras Miranda, Estación todos bien esperamos noticias, firma Josefa.

De Madrid para San Esteban, para Demetrio Molineros, estoy bien espero noticias, José Carretero.

De Barcelona para Valduételes, para Pedro Miguel, texto, su hija bien, espera noticias.

CULTOS RELIGIOSOS

Día 15—Fiesta de la Santa—a las ocho de la mañana Misa de Comunión general, a la que deben asistir Terciarios y Cofrades del Carmen con sus escapularios; A las diez Misa Solemne en la Predicadorá las glorias de la Insigne Reformadora el M. R. Padre Luis Bosabe guardián de R. P. Franciscanos de esta Capital.

Por la tarde se hará todo como en los días anteriores, terminando con un Himno a la Santa.

L. D. V. M.

Aviso a las autoridades

Algunos vecinos, (no valientes por cierto) puesto que ellos mismos deberían hacerlo directamente y dar explicaciones justas y bien definidas; de que se empieza a abusar en el precio de algunos artículos de comer, lo dicen a la prensa. Por si las Autoridades quieren hacer alguna investigacion, lo ponemos en su conocimiento.

Obsequio a los militares heridos

El personal técnico y carteros urbanos de esta Administracion de Correos con motivo de la fiesta de la Santísima Virgen del Pilar han obsequiado con una cajetilla de cigarros de 70 céntimos y media docena de mantecadas a cada uno de los militares hospitalizados en esta Capital.

Digno de aplauso y de imitación es el acto realizado por dichos funcionarios.

Lotería aplazada

La Lotería patriótica iniciativa del Ayuntamiento de Jerez de la Frontera, por autorización del Gobierno de Burgos ha sido aplazada para su sorteo hasta el día 1º del próximo Noviembre.

La mitad de los beneficios se destinarán al glorioso Ejército español.

Dos de los héroes del Alcazar

Han estado en Soria dos de los héroes del Alcazar chofers que llegaron el sábado con el General Moscardó.

Los muchachos comieron en la Cantina del soldado, se les ve débiles aun. En el Alcazar solo había seis u ocho cadetes unos 50 Oficiales y unos 700 números de la G. C. que en realidad son los que han batido el cobre con los cadetes.

Mucho celebraremos que estos jóvenes se repongan pronto, y que obtengan el premio que les corresponde bien merecido.

Natalicio

Ha dado a luz un robusto niño la esposa del industrial soriano D. Agustín Jimenez.

Cordial enhorabuena al joven matrimonio.

RPOPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda
que se venda fuera de sus bo
llas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y
Géneros de punto

Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería
de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en
Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin
competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS CONTRA LA VIDA -

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lecciones de Taquigrafía

Si quiere coger apuntes, prepara-
ción para oposiciones y concus-
ros, etc., pida informes en esta im-
prenta.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas

70 500.000 pesetas

Donativos en oro para España

D. Julian Mariana (de Osma), Alfonso de 25 pesetas; don Pedro Pancorbo id, Alfonso de 25 pesetas; don Máximo Villanueva id, un reloj y un pendiente; don Feliciano Oliva (de La Rasa), Alfonso de 25 pesetas; doña Asunción Oliva id, pulsera de identidad; una persona caritativa id, moneda de Carlos III de 20 pesetas; don Salvador del Valle (de Uvero), moneda de Fernando VII; Aurea de Juan id, un anillo.

Don Evaristo Gomez id, un anillo; señora Maestra de Fuentecantales, una alianza y un anillo sello; don Agustín Villanueva (Fresno de Caracena) anillo sello; don Juan Crespo (de Olmitillos), varios trozos de oro; don Roman Cabrerizo (de Pedrajas), moneda Carlos III de 20 pesetas; señoras Teodora y Julia Almazan, de Atienza, una Isabelina de 20 pesetas y un durillo; don Atilano Garcia y señora (Retortillo), dos alianzas; don Antonio Martín (de Recuerda), pulsera, reloj de caballero, 2 alianzas y alfiler; doña Angeles Guijarro (Madruédano), un par de pendientes.

Oro adquirido por Acción ciudadana de Burgo de Osma al tipo de 200 por 100

Catorce onzas, cuatro medias idm, cincuenta y tres cuartos idem, veintidos octavos idm, ciento un Alfonsos de 25 pesetas, ochenta y nueve Isabe-

linas de 25, veintiuna idem de 20, veintisiete idem de 10 y cuatro durillos.

Señora de Garcia Cabezón, anillo sello; doña Martina y Daniela Cantarero, sortija y alianza; doña Maria Zornoza de Pacheco (2ª entrega), Botonadura de cinco piezas con perlas y anillo sello; don Tomas Anton Pacheco, anillo sello y sujetador; doña María Aparicio, una sortija, anillo, alfiler de corbata y parte de otro; doña Carmen Aparicio Vda. de Pacheco, una alianza y un imperdible; don Aurelio Sanz, moneda Alfonsina de 25 pesetas; doña Aurelia Sanz (de Covaleda), onza de Fernando VII; una señorita de Vinuesa de Renovación Española, pulsera con colgante de moneda de Carlos III; don Clemente Saez y señora, dos medallas, tres anillos, par de pendientes y libra esterlina.

Un soriano, tres anillos y tres pendientes; don Genaro Chamorro (de Valtueña) un Alfonso de 25 pesetas y tres pendientes; don Claudio Sanz (de idem), anillo sello; don David Yubero (de idem), un Alfonso de 25 pesetas; señorita Candida Gil (de Cañamaque), un anillo sello; Ramona Sanchez (de idem), Alfonsina de 25 pesetas; Sotero Gallego (idem), Alfonsina de 25 pesetas; Agustín Martínez, (idem), un anillo; don Antonio de Besperinas, (Berlangua), alfonsina de 25 ptas; Candela Hergueta, (idem) 3 pendientes con perlas; Patrocinio Barquío, (idem) alfiler, par de pendientes y otro de abridores; Mariano Palacio, (idem) tres anillos, tres abridores, un imperdible y parte de pendiente.

Don Casimiro Sanchez, (idem) par de pendientes y dos bolitas oro; un matrimonio católico; (idem), tres anillos

enlace, tres pendientes y dos anillos-sello; don Francisco Botija y Dª. Gregoria Casado, (idem) dos pares de pendientes, dos monedas Carlos IV. de dos duros y reloj de caballero; doña Angela Moreno, (idem) Alfonsina de 25 pesetas, Isabelina de 4 Escudos y par de pendientes; don F. L. H. (idem) Isabelina de 100 reales, libra esterlina, 4 sortijas y anillos, tres pulseras, tres medallas, botonadura de cinco piezas, once pendientes, dos trozos de dentadura y otro de cadena.

D. José Gonzalo Cortés, reloj de pulsera; doña Elena Ejea, tres pares de pendientes, un anillo y pendiente; hijos de don Luis Saenz, una moneda de 20 dólares, tres de 10 id. dos libras esterlinas, una moneda de 5 pesos, dos de 21 y cuartillo otra del Perú, un anillo, dos abridores, una cadena y tres trocitos de oro; don Antonio Martínez, un anillo y una cadena; dos hermanas, tres sortijas, dos pares de pendientes y dos iniciales; doña Felipa Cereceda, siete pendientes; don Miguel Taracón, dos enlaces; don Angel Díez Martínez, Alfonso de 25 pesetas, dos anillos y una medalla; una señora de Sotillo del Rincón, un anillo y un pendiente.

D. Antonio Corredera del Valle G. Civil, un anillo sello y un sujetador; don Corado Cuadrado Tapia G. Civil, un anillo sello; don Teodoro Jimenez (Ventosa de S. Pedro, dos anillos ajustadores; don Doroteo Jimenez de id, par de pendientes con monedas de dos colonos; don José Mainez de (Matasejún), dos gemelos y anillo sello; doña Juliana Alonso (Zárabes), moneda de cuarto libra esterlina; viuda de Daniel Calvo de id, un par de arillos; la niña Crescencia Calvo de id, un pen-

diente; don Angel Fernandez (Palacios), tres Alfonsos de 25 pesetas, dos monedas de 21 1/4 y dos pares de pendientes; don Manuel Benito (Ventosa de S. Pedro), moneda de 4 duros de Carlos IV.

D. Marta Benito idem, dos anillos; don Pedro Marin Maine (Matasejún), moneda de Alfonso XII de 25 pesetas; don Julian Llorente idem, moneda de Isabel II de 25 pesetas y dos anillos; doña María Jimenez (Ventosa de S. Pedro), un ajustador; doña Felicidad Jimenez idem, un anillo; don Eusebio Fernandez (Palacios), tres monedas de Alfonso XII de 25 pesetas; don Honorio Jimenez (Matasejún), moneda de Alfonso XII de 25 pesetas y un anillo; don Gabino Jimenez (Ventosa de San Pedro), un anillo; don Dimiágo Altazarza Sra. e hijos, dos alianzas, una sortija, un anillo, dos cadenas y un pendiente.

Don Julian San Miguel (S. Pedro Manrique), alfiler con moneda de 21 y cuarto y dos alianzas; don Gervasio Manrique idem, un anillo; doña Jesusa Gonzalo, dos pares de gemelos y dos de pendientes; don Hernando Emilio Izquierdo, (Falangista de la Compañía Hernando), moneda de Fernando VII. de 25 ptas. Sra. e hijos de don Eulogio Izquierdo de San Pedro Manrique, tres monedas de Alfonso XII de 25 pesetas; doña Antonia Martín, de idem par de pendientes; Sra. de Gervasio Manrique de idem, una alianza y un anillo; don Narciso Jimenez de idem, 6 monedas de Alfonso XII de 25 ptas y un anillo.

Lea V. Noticiero de Soria